

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 18 janvier 2024

Inauguration du Lumen, learning center de l'Université Paris-Saclay

Le Lumen, nouveau lieu de vie emblématique de l'Université Paris-Saclay a été inauguré jeudi 18 janvier 2024 par Estelle lacona, présidente de l'Université Paris-Saclay, en présence de Sylvie Retailleau, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche.

Ouvert sur le territoire, conçu pour accueillir des activités et services d'une bibliothèque universitaire et plus largement des activités et services pour l'enseignement et la recherche, la culture, la médiation scientifique et l'innovation, le Lumen a ouvert ses portes le 18 septembre 2023.

Le public s'est immédiatement approprié les espaces de travail, de culture et de loisirs. Après 3 mois d'ouverture, le Lumen comptabilise déjà plus de 100 000 entrées.

Fruit de la collaboration entre l'Université Paris-Saclay et deux de ses grandes écoles CentraleSupélec et l'ENS Paris-Saclay, le Lumen n'est pas seulement la bibliothèque universitaire du plateau de Saclay, il se veut lieu de vie et espace dédié à l'excellence au cœur du campus.

Le Lumen est une réalisation architecturale de l'agence Beaudouin Architectes, en partenariat avec MGM Morales De Giles Arquitectos. Harmonieusement intégrée au paysage du campus, sa courbe suit le tracé du futur métro aérien, marquant ainsi l'ouverture de l'Université sur le monde extérieur et symbolisant un passage entre campus universitaire et territoire. Conçu pour accueillir la lumière naturelle grâce à sa dentelle de colonnes blanches, son armature en acier forme une structure artistique qui laisse passer une belle lumière douce, changeante au gré de l'heure et des saisons. Le Lumen a remporté un prestigieux prix international d'architecture espagnole en 2017.

Ouvert à tous les publics, le Lumen met à disposition de la communauté universitaire, des membres de l'écosystème économique et industriel, des citoyens et citoyennes, des millions de livres, revues et articles, imprimés ou numériques¹, issus des collections de l'Université Paris-Saclay, de CentraleSupélec et de l'ENS Paris-Saclay.

Avec sa très grande amplitude d'ouverture, grâce notamment aux professionnels des trois directions installées (la DIBISO, direction des bibliothèques, de l'information et de la science ouverte ; la Diagonale Paris-Saclay, direction culture, arts, sciences, société ; le Design Spot, centre de design de l'Université Paris-Saclay), le Lumen offre de nombreux services propices à la réussite étudiante et à l'animation culturelle et scientifique, parmi lesquels :

- des services à destination de tous les publics : studio d'enregistrement vidéo et ateliers d'écriture, espace de réalité virtuelle et d'interaction humain-machine, prêt de jeux, département événementiel, formations aux compétences informationnelles et au design, etc,
- une matériauthèque,
- des espaces de détente,

¹ couvrant tous les domaines d'activités du plateau de Moulon (mathématiques, physique, chimie, sciences de l'ingénieur et de l'informatique, sciences de la vie et de la terre, de l'univers et de la santé, sciences humaines et sociales ; économie, gestion, langues, design, etc)

- un auditorium modulable,
- des salles dédiées à la pédagogie innovante.

Avec près d'un millier de places disponibles, travailler en solo dans un lieu calme, à plusieurs en petits groupes dans l'une des 23 salles de travail équipées numériquement pour le travail en hybride ou comodal, sont autant de possibilités offertes.

Le bâtiment de presque 7 000 m² est structuré en différents espaces, chacun avec sa propre ambiance et son usage particulier. Au dernier niveau, une terrasse donne une vue imprenable sur le plateau de Moulon. En rez-de-jardin, un lieu de restauration ouvrira à l'été 2024.

Organisée par divers acteurs de l'Université et du territoire, la programmation événementielle du lieu est riche et variée avec des activités culturelles, scientifiques, pédagogiques, ludiques et innovantes, qui peuvent prendre des formes multiples : expositions, conférences, ateliers, spectacles, tables rondes, journées d'étude, cours, etc.

Financé par l'État, le Lumen a bénéficié du Plan Campus à hauteur de 41,6 M€ et d'une part de contrat plan État-Région sur son volet État à hauteur de 2 M€.

Vous pouvez télécharger une sélection de photos du bâtiment : <https://we.tl/t-sR5wGC6RMm>

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjuguée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr



Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@universite-paris-saclay.fr

Stéphanie Lorette
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr